

UNA PESETA al mes

Diario de Burgos

Número suelto CINCO CÉNTIMOS

de avisos y noticias. ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año III.—Núm. 791.—REDACCION, ADMON. E IMPRENTA, ALMIRANTE BONIFAZ, 7 Y 9, BAJO.—Sábado 14 de Octubre de 1893.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS
NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:
En Burgos, mes tres pesetas. Fuera, trimestre 8, semestre 15, año 12. Extranjero, Ultramar, año 25 pesetas.
Precios de inserción:
Anuncios en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 2.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; continuados y sueltos de redacción, de 0,20 a 1 peseta; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.
Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excedieren de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anunciantes permanentes y agencias extranjeras.
Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y correspondientes a las secciones de la revista.



AGUA DE SELTZ
pura, higiénica y saludable
a 15 cts. el sifón.

ABONOS.
Por 12 sifones, 1,50 pesetas.
Por 24 sifones, 2,50 pesetas.

GASEOSAS.
Botella pequeña, 0,15 pesetas.
Botella grande, 2,50 pesetas.

Farmacia ESCOLAR.
Plaza de Prim, 13.

A los labradores
Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines. La producción agrícola. —Almirante Bonifaz, 43 y 25.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD
dirigida por
D. Gregorio Izquierdo Diez
Calle de Fernán González, número 21, 3.ª derecha.—Burgos.

Estudios teórico-prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y franceses. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio.
Honorarios módicos.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE
Y LIMONADAS GASEOSAS
PRIVILEGIO POR 20 AÑOS
Sifón privilegiado con el interior de porcelana.
Precios:
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.
Robajas al por mayor
Depósito central: San Pablo, 18.
Al por menor: Farmacia de N. Calleja.
Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

Parehe contra la coqueluche (Tos-ferina)

Es el mejor remedio conocido hasta la fecha para curar esta enfermedad y combatir cualquier acceso de tos en niños y viejos; teniendo además la ventaja de ser remedio externo y evitando por consiguiente el uso de jarabes y otros medicamentos internos; a los cuales casi siempre son refractarios los pequeños enfermos.
Se halla de venta en las buenas farmacias y droguerías al precio de 1,50 pesetas uno.
Por mayor farmacia de la viuda de Domínguez e hijos, Mayor, 42, Lerma.
En Burgos en la Farmacia de Lera.

Anuncio importante
Los excelentes vinos de mesa envejecidos que posee en Lanzurita (Rioja) el cosechero don Luis Sacedo y Rubio, se expenden únicamente en garrafas de pureza en el establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazon, calle de la Paloma 1 y 3, al módico precio de 1 peseta botella, incluido el caso por el cual se abona 0,25 pesetas a su devoción.

Luisa González
Procedente de Madrid ha llegado la lista de este nombre, trayendo una gran variedad de géneros, especialmente en capotas y sombreros de estambina.

PASQUAL QUEMADA
Plaza Mayor, 20.
Habiendo regresado, el dueño de este establecimiento, de su viaje a comprar el conocimiento de su numerosa clientela haber recibido grandes pedidos en géneros para la próxima estación, tanto en trajes, patesos, bragas, gabanes y vestidos, como en pañolería, gerzas, embazos y todo lo concerniente al ramo de pañería.

Piano en venta.
Se vende uno vertical, procedente de una acreditada fábrica y en muy buen uso. Su dueño D. Santiago Villarín, calle del Cid, número 6, piso tercero.

EPISODIOS MILITARES DEL EJERCITO DE AFRICA
D. DIONISIO MONEDERO.

Un volumen de 325 páginas.
Este libro, que ha sido elogiado por la prensa militar, civil y eclesiástica, queda agotada la 1.ª edición, a los dos meses de ponerse a la venta. De él han adquirido numerosos ejemplares el excelentísimo Ayuntamiento de Burgos, la Real Casa y la Dirección General de Instrucción pública. Vendese a 3 pesetas 50 céntimos en las principales librerías, y se remitirá certificado al que envíe dicha cantidad en sellos de correos ó letras de fácil cobro, a su autor, barrio del Hospital del Rey, Burgos.

Se arrienda una huerta en jurisdicción de Cortes, titulada la *Beolandina*. Dará razón en la calle de Lala Calvo, número 20, principal.

Chocolates
Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFES.
Se vuelven todos los días, y se mueven a presencia del comprador, a La Poreza, Pasaje de la Elora.

Carta de Madrid.

El cable.—Noticias graves.—Conflictos en perspectiva.—La crisis.
Hoy nos hemos convencido de que el cable de Melilla solo está interrumpido para la prensa.

Yo no he de hacer comentarios sobre esta verdadera anomalía.
El gobierno, considerando a Melilla como plaza de guerra en operaciones, tiene perfecto derecho a no dejar circular telegramas en que se hable de planes de campaña; pero lo que no tiene ningún derecho es a permitir que en las oficinas del Estado se admitan telegramas cuyo coste es muy crecido y cuya urgencia está manifestada, para luego enviarlos a su destino por correo. Esta conducta ineficaz tendrá sus consecuencias, y de ellas será responsable el gobierno.

Por hoy conste que el cable funciona, que la pizarra de telegrafos niega haya comunicación que los correspondientes no cesan de enviar despachos y que éstos no llegan, con lo cual todos estamos dispuestos a forjar fantasías sobre lo que deba ocurrir en Melilla, mil veces más inconvenientes que cuanto de cierto pudieran comunicar los periodistas de aquella plaza.

Hoy, con un considerable retraso he recibido telegramas de Melilla que entrañan mucha gravedad. Anteayer desde la plaza se vio una comitiva de moros enarbolando una bandera roja, los cuales según noticias son los agitadores de las kabilas.

Hace pocos días se ha redoblado la vigilancia respecto al acceso de espías moros y han sido detenidos muchos de ellos.
Los hebreos que a la plaza han llegado dicen que los moros están envalentonados ante la pasividad para ellos inexplicable de nuestras tropas y buena prueba de ello es la colocación de tres cañones viejos arbolados al baja, frente a los fuertes y disminuyendo el emplazamiento del Sidi-Aguariach.

Y por último, la noticia más grave es la que se refiere a una conferencia entre los moros de la Aduana y el baja del Campo, en la cual se propuso como fórmula conciliadora que se indicara al emperador la conveniencia de venir al Ráif para decidir personalmente y sobre el terreno si convenia ó no al Imperio la construcción de un puente, origen del conflicto, teniendo en cuenta, según se opondrá a dicha construcción.

Se está sucediendo, cual será la consecuencia inmediata.
Autoriza pensarlo. Algo y aun algo más que una escaramuza de castigo; una campaña sería en que quizá nuestro ejército no lo viera que maniobrar solo en nuestras fronteras africanas, y una conflagración europea en perspectiva.

Francia constantemente dispuesta a avanzar sobre el Marroquí, apoyada no desinteresadamente por el Xerif de Wazán; Inglaterra deseando que llegue tal ocasión para pasar sus once mil soldados de Gibraltar a Tangier cerrando el paso del estrecho.

Y, entretanto, un puñado de españoles asesinados, pidiendo desde el fondo de su tumba energía y venganza. Con dos plazas fuertes como Tárrifa y Ceuta, una bahía como la de Algeciras, y una escuadra siquiera modesta como la nuestra, creo que el

paso al Mediterráneo no sería tan fácil aun en el último extremo, y tan poco creo que nos ballemos en el caso de tapar nuestras desdichas con el manto de la diplomacia.

La crisis parcial que se inició ayer con la dimisión de D. Venancio González, apenas ha llamado la atención de un corto número de políticos, los que están en disponibilidad de ocupar cartera.

Desde luego se supo que el señor Sagasta (quien, dicho sea de paso, se encuentra muy bien y ha pasado el día sentado en un sillón, cerca de uno de los balcones de su casa) no pensaba en dar entrada en el ministerio a los candidatos nulos que hace tiempo vienen sonando, y que fueran uno ó dos las vacantes, pensaba proveerlas precisamente en ex ministros. Esto limita mucho número de aspirantes, que queda reducido a los señores Puigcerver, Gallón, Becerra y algún otro.

El día de ayer, cuando se ha sabido que el señor Moret abandonaría la cartera de Estado, ocupando las vacantes los señores Puigcerver y Gallón; pero esta mañana se ha sabido que el señor Moret, queriendo evitar dificultades y obstáculos al presidente del Consejo, se resignará a continuar con los dos departamentos, reservándose dimisión de uno de ellos cuando venga otra modificación ministerial más amplia.

Por lo demás, el señor González ha visitado hoy muy temprano a su jefe y amigo de toda la vida. Los esfuerzos que el señor Sagasta ha hecho para disuadirle de sus deseos, han resultado estériles ante el inquebrantable propósito de D. Venancio, quien ansia ante todo descansar algún tiempo de la política activa y pasar cierta temporada en sus posesiones de Lillo en busca de la salud que él y su hijo perdieron.

El señor Moret ha tomado a su cargo la pesada tarea de suavizar asperezas y vencer resistencias del señor Puigcerver para que entrara este en el ministerio. Creo lo conseguirá, aunque me parece más probable que ocupe la vacante que dejará en Gracia y Justicia el señor Capdepon.

De todos modos, se tiene por seguro que mañana quedará restituida la crisis, la cual ha venido a causar un disgusto positivo al presidente del Consejo, no porque haya encontrado dificultades en resolverla, sino por la causa sensible que la ha provocado.

Más adelante, cuando las Cortes reanuden sus sesiones y surjan debates políticos y quede quebrantado algún ministro, habrá quizás una modificación, pero el señor Sagasta se resistirá todo lo posible.

Ha sonado el nombre del señor Maura para ocupar la cartera de Gracia y Justicia, pero el ministro de Ultramar, que tiene comprometido su nombre en importantes reformas antillanas, quiere defender estas desde el puesto que actualmente ocupa o irse a su casa.

La dimisión de D. Venancio González no provocará ningún cambio en el alto personal de Gobernación, únicamente se asegura que dimitará por fin el actual señor Angulo, una de las autoridades más importantes que ha tenido esta V. H. y V.

NOTAS TELEGRÁFICAS.
La cuestión de la Plata.
Washington 13.
El Senado norteamericano, desobediendo de larga discusión, ha rechazado la enmienda pidiendo la libre acuñación de la moneda de plata.

De viaje.
Londres 13.
Los grandes duques de Rusia, Pa-

blo y Sergio, saldrán mañana con dirección al Continente.
La Bolsa de París.
Paris 13.
La renta francesa abre hoy muy firme en la Bolsa a 98,50.

El exterior español por efecto de la liquidación de Londres, se presenta también muy sostenido, llegando antes de la una a 63,78, pero descendiendo luego a 63,62.

Un buen proyecto.
Roma 13.
Según el proyecto que el gobierno presentará a la Cámara, relativo al trabajo de las mujeres y de los niños, queda en absoluto prohibido el trabajo de las jóvenes menores de doce años.

Igualmente se prohíbe el empleo de las mujeres en los trabajos subterráneos, y también durante las noches.
La prohibición del trabajo de los niños en industrias insalubres alcanza también a las jóvenes, aunque estas excedan de 15 años.

El proyecto contiene igualmente disposiciones especiales que regulan la duración del trabajo y de las comidas.
Las huelgas.
Paris 13.

Signen disminuyendo las huelgas en Lens.
Ayer aumentó en más de 500 el número de mineros que descendieron a los pozos.

El procurador de la R. pública ha marchado a Noyelles-Godault con objeto de abrir una información para el descubrimiento de los autores que colocaron cartuchos de dinamita delante de las casas de algunos obreros que se negaban a declararse en huelga y que afortunadamente solo produjeron daños materiales al hacer explosión.

Propaganda socialista.
Paris 13.
En Bethune continúan los socialistas dando conferencias en favor de la huelga general y organizando manifestaciones que son disueltas por la gendarmería y dragones.

En Brusay, las predicaciones socialistas han conseguido que la huelga casi se generalice, pues ayer solamente bajaron a los pozos cuarenta mineros.

Ferrocarril internacional.
Berná 13.
Se agita de nuevo el proyecto de la construcción de un ferrocarril entre Suiza e Italia, por medio de un túnel debajo del Simplón. El nuevo proyecto presentado por los ingenieros es más económico que el anterior, pues el túnel resultaría de menos extensión.

El Estado y las Corporaciones suizas están dispuestas a contribuir con una subvención de ocho millones de francos, y si Italia por su parte ofrece su concurso pecuniario las obras podrán comenzar en breve.

El cólera.
Paris 13.
Continúan presentándose casos de cólera en Brest, pero afortunadamente son estos cada vez más raros, careciendo la epidemia de fuerza expansiva.

Las fiestas franco-rusas
En Belfort.
Paris 13.
El alcalde de Belfort ha dirigido una invitación a todos los vecinos de la ciudad, suplicándoles que esta noche iluminen sus casas con motivo de la llegada a Francia de la escuadra rusa.

LA SOLEDAD
AGENCIA FUNERARIA
Lain-Calvo, 20 y 22.—Teléfono núm. 144.
La primera en su clase, que tiene los féretros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas. Hábitos de Carmelitas a 11 pesetas, a cualquiera hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios penales.

Agua azoada. Sirven para la tisis y para los azares, angina faringitis, asma, etc.
Tomasa Baonza,
CORSETERA MADILEÑA
Corsets, fajas y corazas, corsets para embarazadas, fajas para cañaleros, corsets bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Sin rival
RELOJERIA, JOYERIA, PLATERIA, OPTICA

Viuda de Federico Carranza.
Antigua casa inimitable, rebonada como la mejor en esta población por su inmenso surtido, buen gusto en novedades, baratura, singular: se hacen toda clase de composuras en los ramos arriba indicados.
También esta casa se encarga de la colocación de toda clase de relojes de torre y composiciones en los mismos.
Sin competencia posible.
Cid. 4.—Burgos.

Arriendo.—Se hace de la casa número 35 del barrio de Huelgas, número 35. Informar a Pablo Ojeda, en el mismo barrio.

Se venden dos pares de mulas, tres pares y cuatro de aperos de labranza. Los que deseen interesarse en su compra, pídala en Argüeso a D. Basilio Yanguas (Painpliega) Los Balbásos, 11-12.

Las sabias y perros inteligentes que en la calle de la Paloma núm. 12, hacen a los animales una exhibición de los animales referidos, la más notable que se ha visto.
La entrada costará 15 céntimos las personas mayores y 10 los niños.

El alcalde dice que esta visita es un acontecimiento político de grande importancia...

Vacaciones

El ministro de Instrucción pública ha concedido que los profesores de los establecimientos de enseñanza...

La escuadra rusa en Tolón

Reina creciente entusiasmo en esta ciudad. Una multitud inmensa particularmente de forasteros recorre las principales calles...

Las fondas y cafés están atestados de gente. Jamás se ha visto igual animación aquí.

A las ocho de la mañana, el señor Givrs, acompañado de su secretario, del agregado naval de Rusia y del consul de este imperio en Marsella...

En el mismo buque van el señor Marechal, subje de Estado mayor general de la marina francesa y el señor Voilleaud, teniente de navío...

La prensa

La prensa felicita esta mañana unánimemente a los marinos rusos, dándoles la bienvenida con motivo de su llegada a Tolón.

Casi todos los periódicos tratan de atribuir a este acontecimiento un caracter esencialmente pacífico.

Fabra

"A un enemigo del socialismo"

(1)

El Sr. Casado, saliendo de dudas, ha contestado a mi artículo. Lo celebro, porque de otro modo hubiera acreditado poca formalidad.

Antes de examinar la respuesta del Sr. Casado en lo que atañe a las ideas socialistas, voy a hacerme cargo de algunos puntos relativos a la forma en que discutimos.

Dije que me parecía descontentadizo el Sr. Casado, no porque yo esté acostumbrado a mandar, ni a confundir la independencia con la indisciplina...

Llábase descontentadizo a aquel a quien no es fácil complacer en sus deseos, y en lo que se refiere al modo de manejar la polémica, eso ha ocurrido con el Sr. Casado.

De modo anómalo califica el señor Casado la forma en que discutimos, esto es, el desle del DIARIO DE BURGOS y yo desde El Socialista. Pero, Sr. Casado, ¿qué es anómalo? Si lo regular, lo corriente, lo que vemos con frecuencia en las discusiones de la Prensa...

Mas, parece a mí que hay contradicción entre el deseo manifestado por usted, de que se entere de nuestra polémica el mayor número de personas...

Decíale en mi anterior escrito que si la Administración de El Socialista ó sus redactores dispusieran de recursos, amontarían el número de planas de este para dar cabida a los artículos del señor Casado.

(1) Cuando se inició la polémica entre D. Julian Casado y el compañero Iglesias, ofrecimos a este, como ya lo habíamos hecho al primero, las columnas del Diario para la publicación de sus artículos.

El Sr. Iglesias prefirió insertarlos en El Socialista, y por esta causa nos abstuvimos de reproducirlos, respetando las condiciones que los contrincantes planteaban la polémica.

Hoy el Sr. Casado nos suplica que por su cuenta publiquemos los trabajos del compañero Iglesias, cumpliendo así la oferta que en su anterior artículo hizo, y he aquí porque trasladamos a estas columnas el presente artículo, que ayer apareció en El Socialista...

Se atreverá el Sr. Casado, que, según nuestras noticias, goza una buena posición, a costear por su cuenta el aumento de páginas de El Socialista...

¿Cómo ha respondido a esto el señor Casado? De la manera que va a verse: «... Le contesto que hallo más práctico y expedito sufragar yo en este Di...

Con la proposición que yo hacía al señor Casado podrían leer sus escritos y los míos todos los lectores de El Socialista y todos los del Dr. de Burgos...

Con lo que el Sr. Casado está dispuesto a hacer, solo se enterarían de nuestra polémica los lectores del DIARIO DE BURGOS...

Me parece que la diferencia es de importancia. Pero aun en el caso de que la polémica no se pudiera mantener más que en uno de los dos periódicos...

No obstante lo dicho, y suponiendo que el ofrecimiento del Sr. Casado, no envuelve la extraña pretensión de que mis escritos no aparezcan en El Socialista...

Y expuesto lo que antecede, responderé a lo más esencial del artículo del señor Casado.

Dice este señor

«Las fórmulas que emplea el señor Iglesias para explicar los conceptos de individualismo y de socialismo no son más que un juego de palabras. Una generalización respecto del primero y una quimero lo segundo.»

No ha demostrado usted, Sr. Casado, ni demostrará seguramente, que sea un juego de palabras cuanto manifesté en mi anterior artículo sobre el Individualismo y el Socialismo. Afirmé yo, en oposición a lo sostenido por usted, que el Individualismo, basado en la insolidaridad...

No es el Individualismo, no es la propiedad individual de los medios de producción, la engendradora de la miseria, de la ignorancia y, por consecuencia, de la supeditación de la inmensa mayoría de la Humanidad? El fabricante, el millonario, el rico negociante, el acudado banquero, el propietario de inmensos terrenos...

Por lo que se refiere a la libertad, que garantiza el Socialismo, ¿dónde está la quimera?

Si en el Socialismo no puede haber clases sociales, ni, por lo mismo, intereses antagonicos, no se explotará unos a otros, sino a producir lo que necesitan para vivir...

Los que afirman que el Socialismo es tiranía y opresión, ¿han podido hablar ó no saben lo que dicen? Si el Sr. Casado, al decir que el Socialismo es una quimera, ha querido manifestar solamente que su triunfo es imposible...

Continúa el Sr. Casado: «Este (Iglesias) y los suyos pintan con los más negros colores la situación del proletariado...

En efecto, los socialistas pintan con negros colores la situación del proletariado, pero al hacerlo así no exageran. Las condiciones económicas en que el capitalismo ha colocado a la clase trabajadora son tan malas...

negros colores la situación del proletariado, pero al hacerlo así no exageran. Las condiciones económicas en que el capitalismo ha colocado a la clase trabajadora son tan malas...

Mal, muy mal están los trabajadores del campo, pero no están mucho mejor los obreros de las ciudades, que a pesar de percibir salarios más elevados que los que ganan aquellos...

Por cierto, que no he podido comprender a qué ha traído a cuento el señor Casado la diferencia de situación económica que puede haber entre los obreros industriales y los obreros agrícolas...

Los socialistas no queremos extirpar el mal que aflige a la Humanidad matando a esta, sino destruyendo las causas que dan vida a aquel. Tan así, que a todas horas proclamamos que el fin del socialismo es emancipar económicamente, no sólo a la clase trabajadora...

Examinando la aspiración final del Partido Socialista, ó sea la abolición de todas las clases sociales y su conversión en una sola de trabajadores, dueños del fruto de su trabajo...

«Eso de que los hombres serán en el Socialismo honrados é inteligentes corre parejas con la supresión de epidemias y de los descarrilamientos anunciada para cuando impere su doctrina...

El señor Casado, no hallando argumentos de fuerza que exponer contra las afirmaciones socialistas, trata de desnaturalizar estas.

La aspiración del Partido Socialista que comenta el señor Casado no indica que cuando el Socialismo impere todos los hombres serán honrados é inteligentes, sino que la sociedad comunista ó colectivista se compondrá de trabajadores honrados é inteligentes...

Hoy la sociedad no está compuesta de hombres inteligentes, porque la inmensa mayoría de ellos, no por voluntad, ni por defecto físico, sino por falta de medios, es ignorante...

«Igual pasa y pasará con los hombres honrados. Dado el modo de vivir que hoy se tiene luchando unos contra otros por la astucia y la fuerza...»

Yo no dije en el último meeting socialista de Burgos que con el implantamiento del Socialismo se suprimirán las epidemias y los descarrilamientos; lo que afirmé y recordará cuantos me oyeron y tengan respeto a la verdad, es que la mayor parte de esas calamidades se deben al presente orden social. Y esto es exacto, exactísimo de todo punto.

«Allí donde no hay higiene, donde la agitación es escasa y el trabajo excesivo, y donde se falsifican los artículos de primera necesidad ó se venden podridos, las epidemias pueden desarrollarse fácilmente; allí donde el interés privado y la insaciable codicia de las Compañías ferroviarias merma el personal necesario, emplea malos materiales y no repone los que ya se han gastado...

señor Casado a sostener, con leve dificultad, lo que sostenía en su primer artículo, esto es, que de verificarse dicha transformación se determinaría un gran retroceso ó volveríamos al estado social que hoy tenemos.

Toda clase social que ha aspirado a dominar, que ha llegado al Poder, se ha valido de la fuerza para apropiarse políticamente el Poder, y económicamente después a esclavizar a quien luchaba. Esto hizo la burguesía con la nobleza y el clero, y esto mismo ha de hacer el proletariado con la clase que actualmente domina.

Digo esto, no para convencer al señor Casado, sino para dar a entender que el poner mano a las clases victoriosas sobre los privilegios de las clases vencidas es una ley histórica.

Respecto a que se a una expropiación obligada a los que hoy tienen en su poder las fábricas, minas, arsenales, ferrocarriles, etc., etc., a que los devuelvan a la sociedad, para que todos se beneficien de ellos, podrá entenderlo así el señor Casado, pero no lo probará jamás ante la sana razón de haber ladrones en el hecho, no lo serán los que obliguen a los capitalistas a volver a la sociedad la riqueza producida por los trabajadores...

«Son los actuales poseedores de las minas, los ferrocarriles, de la tierra de las fábricas, de los buques y demás grandes medios de producción y de cambio, los que los ponen en función ó los que los han construido? Han sido sus antepasados? Ni unos ni otros. Todos ellos se deben a la Naturaleza y al esfuerzo muscular ó cerebral de los actuales obreros y de sus antecesores. Luego sus verdaderos propietarios, sus dueños, deberían ser los obreros, no los capitalistas. Si éstos son, pues, usurpadores; si tienen en su poder toda la riqueza por haber trabajado, sino por haber hecho trabajar a los demás para ellos...

«Y voy ahora al punto en que insistí mi contradictor, ó sea el relativo a los efectos que, según él, producirá la transformación socialista.

De lo que yo dije para demostrar que el régimen socialista no podía concluir siendo un retroceso ni engendrando miseria, sino un gran acto de justicia. Y voy ahora al punto en que insistí mi contradictor, ó sea el relativo a los efectos que, según él, producirá la transformación socialista.

«No examinaré si esta apreciación es ó no exacta; mas sí diré que el Cristianismo, a pesar de su larga existencia, ni ha logrado impedir aún la explotación humana, ni lleva trazas de dar cima a tan grande empresa.

«Volviendo, pues, a la carga el señor Casado, formula esta especie de conclusión: «Quedamos, por lo tanto, en que usted y los socialistas que piensan como usted admiten que entre los futuros trabajadores habrá obreros y holgazanes, como ahora; 2.º en que los obreros podrán ahorrar; 3.º en que también ahorrarán los que ganen más; y esto claro es que procederá de que trabajen más, sean más aptos, más fuertes, más inteligentes, etc., como ahora; 4.º en que ese ahorro se transmitirá a los hijos; y 5.º en que ese derecho de transmisión a los hijos supone el menor de donaciones a extraños ó a la sociedad, como usted dice.

Pues multiplique usted estos supuestos por 25 años, y sume usted al producto la indefectible ley de la desigualdad corporal, cerebral y moral del hombre, y se encontrará usted de nuevo rodeado de capitalistas, de medianías y de pobres. No he admitido todo lo que consignaba en las anteriores líneas el Sr. Casado; pero aunque lo admitiese, y se multiplicasen tales supuestos, no por 25 años como él dice, sino por 40 ó 50, y se agregase al producto la indefectible ley de la desigualdad corporal, cerebral y moral del hombre, no resultaría ni un solo capitalista, ni un solo pobre; y no resultaría porque, según ya expuse en mi anterior artículo, para haber capitalistas y pobres se necesita que exista la explotación humana, y en el régimen colectivista ó comunista esa explotación no puede existir.

«Una pequeña rectificación, y hago punto a este larguísimo escrito. Mi artículo anterior no ha tenido por objeto, como equivocadamente ha dicho el Sr. Casado, defender el discurso que pronuncié en Burgos el 10 de Septiembre, sino responder a algunos juicios que, con motivo de él, emitió el referido señor en el Diario de Burgos el 1.º de Septiembre. En el artículo que precedió a este otro, en el que se refirió a la transformación socialista, ya se había expresado que el Sr. Casado, al decir que el Socialismo es una quimera, ha querido manifestar solamente que su triunfo es imposible, lo que yo he dicho en este artículo.

«Continúa el Sr. Casado: «Este (Iglesias) y los suyos pintan con los más negros colores la situación del proletariado, al que en realidad de verdad no pertenece la inmensa mayoría de los compañeros obreros asociados, que son unos capitalistas en comparación de la gran masa trabajadora...»

Consistencia de los señores D. Emilio Luis y Rozas, presidente; Sierra, Caseros, Ortega, Berberana, Gil, Landia, F. Herrero, Corral, Gozalo, Martín, Lasso, Paracarro, Riebo, Herando (M.) y Casado, se leyó el acta de la anterior, y el señor Lasso al terminar su lectura pidió la palabra para decir que en el acta no consta la réplica del señor alcalde, ni si la Corporación aprobó o no por mayoría el voto de gracias que el Sr. Casado propuso para la comisión de Beneficencia y director del laboratorio químico municipal.

El señor presidente dijo que constase en la manifestación anterior, de que no merecía gracias aquel que no hace más que cumplir un deber.

El Ayuntamiento acordó que constase en el acta la manifestación del señor Lasso.

La Corporación quedó enterada de una comunicación del señor gobernador civil de la provincia, aprobando el acuerdo de la Junta municipal sobre recargo del 60 por 100 en el impuesto a los carruajes de lujo.

«Pasaron a la comisión de Abastos las instancias de Hipólito González y Villafraja, en solicitud de que se le dispense el pago de alquileres de los locales del mercado de ganados destinados a la venta de artefactos de consumo, por haber rescindido la Corporación el contrato de arriendo en la época de mayores ganancias; la de Bartolomé Arribas Ramos, cabo de guardas de paseos, en la que pide se le conceda una gratificación por llevar la contabilidad de las reses que entran en el mercado desde el año de 1887, y a la misma Comisión la cuenta que presenta el guarda almacén de la pescadería de los productos obruidos en el primer trimestre deducido a lo que satisficé a los señores Paracarro, Castilla y Mendizabal.

«A la comisión de Alumbrado la cuenta de la fábrica del gas por alquiler de farolas llamadas del 4 de Septiembre, alumbrado de las Casas Consistoriales, cárcel, reten de la guardia municipal, templete del Espolón, y de un tubo de plomo para el asilo de pobres transeúntes, correspondiente al mes de Septiembre y cuyo importe es de 4602'02 pesetas.

«A la Beneficencia las cuentas que presenta D. Bonifacio de Quevedo en nombre de su señora madre, por el alquiler de la casa de socorro y habitaciones del médico y practicante de la misma, correspondientes al mes de Septiembre y cuyo importe es de 251'25 pesetas, y otra del señor Escobar, farmacéutico, por sanguijuelas para la Beneficencia municipal, cuyo importe es de 285'4 pta.

«A la del Campo Santo la instancia de D. José Sanz Soto, en nombre de doña Inocencia Zang, pidiendo se le conceda la propiedad del nicho núm. 3, arco 6.º del lado del Evangelio del Cementerio general y la cuenta del administrador del Cementerio, correspondiente al primer trimestre del actual año económico importante 1737'25 pta.

«A la de la Carcel las cuentas que presenta el subje de la guardia municipal por socorros a presos y pobres transeúntes importantes 3321 pta.

«A la de Festjos relación de las cuentas satisfechas por el depositario con cargo a los presupuestos de 1892-93 y 93-94, por gastos ocurridos con motivo de las fiestas y ferias de San Pedro y San Pablo en el corriente importantes pesetas 8110'11.

«A la de Gravatas, la cuenta que presenta el practicante de dicha casa por estancias de las asiladas y objetos adquiridos para el establecimiento, importantes 252'25 pta.

«A la de Hacienda, la comunicación del señor administrador de Hacienda de esta provincia, fecha 30 de Septiembre, pidiendo se le remita una certificación del tanto por 100 con que este Ayuntamiento acuerde gravar el cupo para el Tesoro de la Riqueza Urbana, declarada a consecuencia del Real decreto de 1.º de Febrero último, y la relación de los socorros suministrados por el segundo jefe de la guardia municipal a pobres enfermos transeúntes en el primer trimestre del actual año económico, importante 307'05 pesetas.

«A la de Obras públicas las certificaciones de las obras ejecutadas por los contratistas D. Felix Landia, de la ampliación del matadero de reses de esta ciudad, D. Manuel Hernandez en el cementerio y D. Pablo Manero en las escuelas de la calle de los Valillos señaladas dichas certificaciones respectivamente con los números 15, 10 y 9, e importantes 3.322'64, 4.767'45 y 4.056'30 pesetas.

«A la misma comisión, la instancia de D. Juan Lázaro, alcalde pedáneo del barrio de Cortes, reiterando la que presentó con fecha 19 de Mayo último, solicitando el arreglo y ensanche del vado público de aquel barrio, y presentando un presupuesto aproximado de dicha obra, que asciende a 441'52 pesetas, y lo cual se halla dispuesto a ejecutar los vecinos, mediante una subvención de 400 pesetas, bajo la inspección de la comisión de Obras, y si se realiza por cuenta del Ayuntamiento el barrio contribuirá con la arena que sea necesaria y transportes de todos los materiales. Y la de D. Esteban Domingo, solicitando permiso para reformar la casa número 36 de la calle de Santa Agueda.

«A la de Paseos y Arbolado, la proposición del señor D. Anselmo González, pidiendo al Ayuntamiento se sirva adoptar los siguientes acuerdos: 1.º Que dicha comisión practique un reconocimiento y desecho de los que se reconocen inútiles por viejos ó secos.

2.º Que inmediatamente por ser ahora el tiempo oportuno se proceda al arranque de estos y

3.º Que los que corten se sustituyan por otros que puedan ser chopos u otra clase de árboles, a juicio de la comisión.

A la de Secretaría, la cuenta que presenta el oficial encargado para el servicio de la oficina durante el mes de Septiembre último, importando 160,65 pesetas, y de adquisición de una botija para servicio de la guardia municipal, cuyo coste fue de 2 pesetas.

A la de visita de personajes, la cuenta de D. Lino Dorao por alquiler de carruajes, importante 47,50 pesetas.

Se dió lectura del dictamen de la comisión de Aguas, en el que propone se conceda a D. Fabián Barriocanal el sobrante del agua de la fuente de la calle de Santa Agueda con destino a un jardín que posee en la calle de la Ronda, el señor Corral manifestó que tenía entendido que dicho sobrante de agua lo tenían concedido otros particulares, y que aunque la concesión haya sido otorgada con el carácter de precaria, le parece que conviene estudiar este antecedente.

Contestó el señor González que no podía satisfacer al señor Corral por no hallarse presente el señor presidente de la comisión, acordándose a instancia del señor Corral, que quedase sobre la mesa este expediente.

Dada lectura de los dictámenes del arquitecto, oficial del negociado y comisión de Obras públicas, sobre la cantidad que debe satisfacer D. Santiago Moral por derechos de inкруstación de un tubo de hierro que partiendo del borde del pozo negro de la casa núm. 42 de la calle de Santa Clara vaya a parar a la alcantarilla de la calle de Burgo; el señor Corral dijo que encontraba divergencia entre los dictámenes del negociado y de la comisión, puesto que en aquel se propone que debe exigirse al propietario una cantidad relativa al servicio que se le concede, y en éste se exige el pago de derechos de inкруstación, toda vez que las aguas que se intentan desaguar no las produce ninguna dependencia de su casa, número 42 de la calle de Santa Clara; y que como el desagüe del pozo por medio del tubo de referencia, ha de ser de todas las aguas de la casa, opina que deben exigirse al propietario los derechos de acometimiento en la alcantarilla general.

Le contesta el señor presidente, y des pues de una larga discusión, por ambas partes, se acordó que este expediente quedase sobre la mesa.

Se dió lectura del informe de la comisión de Instrucción pública en la cuenta presentada por D. Antonio Saiz, de diplomas, libros y medallas para premios a los niños en las escuelas municipales, importante 751 pesetas.

El señor Corral pidió la palabra que no le fue concedida en atención a que el señor alcalde manifestó, que le había indicado el interesado que retiraba esta cuenta para rectificarla.

Insistió el señor Corral en que deseaba hacer uso de la palabra por no estar conforme con el señor alcalde porque creía que debía darse cuenta y entrar en discusión en este asunto, pues dice que no puede retirarse ningún asunto después de dar dos veces cuenta de él y de quedar sobre la mesa para su examen en sesiones anteriores.

Insistió el señor alcalde en que la corporación acordase que quede retirada esta cuenta, toda vez que el interesado manifiesta deseos de retirarla.

El señor Lasso repitió las palabras dichas por el señor Corral, y dijo que aunque el Ayuntamiento acuerde que quede retirada, deberá quedar en Secretaría antecedentes de la misma.

Después de esta discusión, que fue un poco larga, quedó retirada con los votos en contra de los señores Corral, Lasso y Riego.

Fueron aprobados los dictámenes siguientes:

De las comisiones de Abastos, Alojamiento, Grávidas, Limpieza y Secretaría, previa la conformidad del señor alcalde, aprobando las siguientes cuentas: por una romana nueva de 192 kilos para servicio de la comisión de Abastos 61 ptas.; por gastos del asilo de pobres transeúntes 8'08 ptas.; por diferentes objetos para la casa de grávidas 62'42 ptas.; por cien docenas de escobas de brezo para barrer las calles 79 ptas.; por alombrado y otros gastos de las Casas Consistoriales 15'86 ptas., y por tres plumeros para el archivo 1'50 ptas.

Dióse lectura del dictamen de la comisión de Salubridad en el que propone al Ayuntamiento se sirva aprobar la cuenta presentada por el ebanista D. Gabriel Pérez importante 990 ptas.

El señor Lasso dijo que constase su voto en contra de dicha cuenta, y pide que se le admita la renuncia del cargo de presidente de la comisión de Salubridad porque no quiere servir de estorbo a sus compañeros.

El señor Régis dice que había autorizado la comisión para hacer todo el gasto necesario al director del laboratorio, y dice que si el señor Lasso tiene motivos para no aprobar la cuenta que le manifieste, y que él, como presidente de la comisión, tiene tanto valor como el señor Lasso para retirarse en absoluto de la comisión.

El señor Lasso dice que a los individuos de la Comisión se los ha considerado como meros fantoches, puesto que el señor Régis no cuenta para nada con ellos y sobre todo con él y que por consiguiente, si con él no se cuenta para asuntos concernientes a la Comisión que se le permite de ella.

El señor Corral dice que dadas las explicaciones de los señores Lasso y Régis se pone de parte del primero puesto que en lo que dice le asiste a larazóns

El señor Lasso pide que se lea el acta en la parte que se refiere a este asunto; y el señor alcalde por no prolongar más esta cuestión da algunas explicaciones con lo cual queda terminado este incidente.

La Corporación aprobó la cuenta con los votos en contra de los señores Corral y Lasso.

De la de Hacienda, manifestando en las circunstancias de los empleados sujetos al descuento del 3 por 100 sobre sueldos que piden se les abone dicho descuento por el Ayuntamiento, que no puede informar en sentido favorable, por no haber consignado crédito alguno en el presupuesto que rige, con cargo al cual pueda abonarse lo que solicitan.

De la de Obras públicas, autorizando a D. Jacinto Rica para reconstruir la casa núm. 18 de la calle de las Calzadas; a D. Ignacio González para abrir una ventana en la casa núm. 27 de la calle de Santa Agueda; a D. Galisto Manzanedo, para revocar la fachada de la casa número 1 de la calle de San Gil. Aceptando la moción del señor Conde de Berberana, relativo a que se construya una escalera de piedra en el Espolón nuevo que facilite la bajada al ferrocarril central.

Se aprobaron los extractos de las sesiones celebradas en los meses de Junio, Julio y Agosto, los cuales deben ser admitidos al señor gobernador civil de la provincia para su inserción en el B. O.

El señor alcalde dice que ha visto en el B. O. de la provincia un anuncio de venta de bienes de propios entre los cuales figura una llamada la Saucedilla como perteneciente a los propios de Tardajos, siendo así que pertenece a los de Villavieja y Burgos; y que como ya se de haber manifestado la alcaldía lo antes dicho a la Delegación de Hacienda la venta se llevará a cabo, propone que asistan a la venta el señor procurador Sindico y un notario, lo cual quedó acordado.

Noticias locales

Mañana a las once de la misma se reunirá en el Instituto provincial de esta ciudad la junta general de orfeonistas en unión de la directiva. Se suplica la asistencia de todos los señores orfeonistas que deseen continuar, aunque por cualquier motivo hubieren dejado de pertenecer al orfeo.

Asimismo se invita a los señores socios prof. cloros a dicho acto.

Las clases de solfeo darán principio el lunes 16 a las ocho en punto de la noche.

En la tarde de hoy se ha verificado en la capilla de las Santas reales la toma de hábito de la distinguida señorita doña Rosa Bosch, hija del general jefe de Estado Mayor del 6.º Cuerpo de ejército.

Dicha señorita, renunciando a los placeres que sus relevantes dotes y su posición social la podían proporcionar, se ha resuelto a aceptar la vida del clausuro.

Damos la más grata enhorabuena a su familia, y deseamos que se vean cumplidos los religiosos propósitos de la novicia.

Anteayer debutó en el teatro de Calderón de la Barca de Valia, el barítono burgalés señor García Prieto, cantando el difícil papel de Figaro, en el *Barbero de Sevilla*.

En un periódico de dicha localidad leemos las siguientes líneas:

«El barítono señor García Prieto, que debutó hace tres años en nuestro teatro, está ya hecho, según hablamos predicho un verdadero y buen artista. Cantó con mucho gusto su difícil papel de Figaro, y demostró su buena escuela en toda la obra, pero especialmente en el dúo con el tenor *All'idea di quell metallo*, del acto 1.º, y en el del 2.º con la triple *Dum que te sono*».

Ayer no celebró sesión el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, habiéndose pasado antes el oportuno aviso para que no concurrieran los señores concejales.

El médico encargado de prestar el servicio en la casa de Socorro, en la semana entrante, es don Mariano Izquierdo que habita, plaza del Duque de la Victoria, número 5.

En el cambio de Villatoro y en uno de los establecimientos de comidas y bebidas titulado de *Capote*, se produjo anoche un pequeño incendio, en el que varios concurrentes y el dueño del local, que pretendía desalojarlos por ser ya la hora legítima.

Mas al efectuarlo se produjo el dueño una herida en la boca, según unos, tropezando en un carro que se hallaba a la puerta, y según otros a causa de una pedrada que le dispararon.

A las doce de la mañana de hoy ha tenido lugar en el salón destinado al efecto en las Casas Consistoriales la subasta para el arregio de la canería de la fuente del barrio de San Esteban, para la construcción de una nueva en el Arrabal y la conveniente dotación de agua para la fuente de la cárcel del partido.

Se ha adjudicado a don Ramón Lozano como mejor postor en la cantidad de 3.800 pesetas.

El magnífico tiempo de que disfrutamos ha permitido que las excursiones al vecino barrio de Villamar hayan sido numerosas, y si el tiempo lo permite tendrán su complemento en el día de mañana.

Las funciones tanto religiosas como populares han rayado a gran altura.

El orador señor Ballesteros estuvo elocuentísimo, y los fieles quedaron complacidos.

En los festejos populares tampoco hubo que lamentar en el barrio de Villamar alguno desagradable.

En los festejos populares tampoco hubo que lamentar en el barrio de Villamar alguno desagradable.

Avisos

Llegada de viajeros
Hotel Paris: Mr. Mauricio Wolf, de Francia; D. José Molina, de Jerez y don Manuel Hurtado.
Hotel del Norte: D. Manuel Bilbao y familia; de Bilbao.
Hotel Monin: D. Pascual Pacheco, de Valladolid; D. Jenaro Arango, de Briviesca y D. Pedro Arcos y señora, de Segovia.

Tribunales

Señalamientos para el día 14 de Octubre de 1895: Audiencia territorial: incidente promovido por D. Juan José de Aguirre procedente del Juzgado de Villavieja sobre apelación de una providencia; ponente, señor Vazquez; defensor licenciado Gáratea; procurador Gáratea; secretaria de Tenorio.

Acto procesal del Juzgado de Bilbao: D. Juan Sánchez Campo y don Innocencio Sánchez Campo, sobre apelación de un auto; ponente, señor Alonzo; defensor licenciado Gáratea; procurador Alonzo; secretaria de Tenorio.

Audiencia provincial: juicio procedente del Juzgado de Aranda de Duero contra donas San Gregoria Exposito sobre 1.º y 2.º; ponente, señor Montero; defensor licenciado Marlonos; procurador, D. J. García; secretaria de García Rubio.

Necrología

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de Nicanora Escudero Gutierrez, de 19 años de edad, Plaza de Prim 14; Juana García Gallo, de 4 meses, Progreso 15 y de Francisca Sáez Ortega, de ocho días, Casitas de Santa Clara 7.

Boletín religioso

Santo de hoy: San Calixto.
Santo de mañana: Santa Teresa de Jesús.
Cultos: Los días 16, 17 y 18 tendrá lugar en la capilla de las religiosas Salesas un solemne triduo en honor de la Beata Margarita María Alacoque.
 Los días 16 y 18 estará de manifiesto el Santísimo Sacramento; a las cuatro de la tarde, se rezará el santo Rosario, seguido del sermón que predicará el día 16 el R. R. Ignacio Aramburu de la Compañía de Jesús; y el 18 el Reverendo P. Juan Vicente de Jesús María, Prior del Carmen, terminándose con una solemne misa.
 El día 17, fiesta de la Beata Margarita María Alacoque, será la misa de la comunión general de la Guardia de Honor a las ocho de la mañana, exponiendo el Santísimo Sacramento que estará de manifiesto todo el día.
 A las diez de la mañana tendrá lugar la misa mayor, y por la tarde a las cuatro será la función en que predicará el Sr. Dr. D. Prudencio Melo.
 Después de la reserva se dará a venerar la reliquia de la Bienaventurada.
 —Mañana tendrá lugar en la iglesia de los PP. Carmelitas la solemne función de la seráfica doctora Santa Teresa de Jesús.
 Los cultos de la mañana empezarán desde las primeras horas.
 A las nueve y media será la misa solemne con exposición del Ssmo. y sermón, que predicará el Dr. D. Miguel Arroyo.
 Los cultos de la tarde empezarán a las cuatro, y predicará el R. P. F. Genaro de San José Carmelita descalzo.
 En los demás templos se celebran los cultos de costumbre a las horas indicadas.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:
Barómetro: a las 9 m., 697,4; a las 31. 696,4.
Temperatura: max. sol 33,6; max. omb. 19,5. Min. omb. 3,2. Helic. 1,7.
Dirección del viento: 9 m., E. 31. N. O.
 Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin etc. Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesados mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien le pida.
 Véase el anuncio de los *Grandes almacenes del Printemps*, en la cuarta plana.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS
 DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.
Madrid 13—3 t. Recibido con retraso
 Dicen de Melilla que se está trabajando con gran actividad para extraer del fondo del mar 9000 cartuchos Mauser que se cayeron al desembarcar *antes de a revolvo*. Los moros cuentan con grandes

refuerzos de las kabilas inmediatas, y por lo tanto será necesario el envío de más tropas, si se ha de entrar en fuego.
 Créase que la calma que estos días se observa entre los moros, será precursora de nuevos y más fieros ataques.

Madrid 13—3,50 t. Rec. con retraso.
 Es inexacto que haya ocurrido en Melilla ninguna escaramuza, como dicen algunos periódicos.
 Actívanse los preparativos para la campaña.
 Tambien los moros se aprestan para la lucha.
 Ha entrado en casa del Bijaá una comitiva de moros, llevando una bandera roja para excitar a la guerra.

Madrid 13—4,50 t. Rec. con retraso.
 Según telegramas recibidos de Málaga, los moros de las Aduanas han celebrado una conferencia con el bajá de las kabilas, habiendo propuesto este un arreglo pacífico bajo la base de que vaya el Sultán a examinar el emplazamiento del fuerte de Sidi Aguariach, con la seguridad de que desaprobará su construcción.
 Añadieron los jefes de las tribus que cuantas veces se intente la construcción, otras tantas repetirán la agresión para impedir las obras.
 Los moros han arrebatado al Bijaá tres cañones antiguos y los han colocado en puntos estratégicos.
 Uno de ellos domina al fuerte de Sidi Guariach.
 Dada la enorme cantidad de pólvora y piedras con que los han cargado; es seguro que los cañones reventarán al primer disparo.

Madrid 13—4,50 t. Rec. con retraso.
 Se han aproximado a Melilla varios moros con objeto de observar los preparativos de guerra que se hacen en la plaza.
 Varios han sido cogidos prisioneros.
 El teniente Palacios se ha agraviado.
 Los médicos opinan que en vista de su extrema debilidad no puede amputarse la pierna.
 Témesse un funesto desenlace.
 Los demás heridos continúan en estado satisfactorio.

Madrid 13—5,15 t. Rec. con retraso.
 Casi todos los exministros han visitado esta tarde al Sr. Sagasta.
 Este muéstrase reservadísimo.
 El Sr. Puigerver ha manifestado escrúpulos para encargarse del ministerio de la Gobernación, por incompatibilidad de carácter.
 D. Venancio Gonzalez y su hijo D. Alfonso saldrán muy en breve para Lillo.

Madrid 14—8,50 m.
 Dicen de Málaga que continúa reinando en aquella población gran entusiasmo.
 La prensa evidencia el contraste que hay entre el patriotismo de aquella ciudad y la apatía e inercia que se observa en Melilla.

Madrid 14—9 m.
 «En Málaga, dice, se peca por exceso, y en Melilla por defecto».
 «La Correspondencia de España» asegura que el Sr. Puigerver no tiene ningún inconveniente en formar parte del gabinete, puesto que ya están aprobadas todas las leyes económicas.
 Es seguro que entrará en Gobernación.

Madrid 14—9,50 m.
 Telegrafían de Cadiz que se prepara en aquella población una entusiasta despedida al regimiento de Estremadura.
 El Casino, cuyo presidente es el Sr. Viesca, ha obsequiado a dicho regimiento con un espléndido «lunch», en el que se pronunciaron brindis patrióticos.

Madrid 14—10 m.
 Según noticias de Melilla, opínase que las obras de construcción del fuerte de Sidi Aguariach se reanudarán apenas lleguen los refuerzos que se esperan y los medios que se consideran precisos para ello.
 Hay el proyecto de levantar cuatro fortines entre la plaza y el emplazamiento del fuerte para defender mejor las obras

y asegurar la retirada en caso necesario.
 Se tiene por seguro que tan pronto como se dé principio a las obras se librará un sangriento combate con los moros.
 Después que se reconstruya el fuerte de Sidi Aguariach, se cañoneará desde él a los pueblos y aduares inmediatos.
Madrid 14—10,40 m.
 Los telegramas recibidos de París dicen que el «Memorial Diplomatique» asegura que Inglaterra ha ofrecido sus servicios al Sultán, si castiga a los rifeños.
 En Huelva se han fugado trece presos.
Madrid 14—1,45 m.
 A las once en punto se ha organizado una gran manifestación escolar, calculándose en 8.000 el número de los estudiantes que figuran en ella.

El Sr. Aguilera les ha dirigido la palabra, encareciéndoles la sensatez y el orden.
 Los manifestantes llevan banderas nacionales y los estandartes de las facultades.
 Se han dado muchos vivas al Ejército, a la Patria, al general Margallo, y al pueblo.
 La manifestación se dirige por las calles Ancha de San Bernardo, Preciados, Puerta del Sol y Alcalá.
 El orden es completo.
 En los balcones se vé un gentío inmenso que aplaude con entusiasmo a los manifestantes.

Madrid 14—12,10 t.
 Al llegar la manifestación escolar al Ministerio de la Guerra se cerraron las verjas, impidiendo la entrada a los manifestantes. Los vivos se repitieron cada vez con más ardor, y el Sr. Aguilera dirigió la palabra a los estudiantes, suplicándoles que se disolvieran como lo hicieron con el mayor orden.

Madrid 14—2,50 t.
 Antes de jurar el cargo el señor Puigerver, celebró una extensa conferencia con don Venancio Gonzalez y el Sr. Sagasta.
 El Gobernador civil señor Aguilera ha visitado a S. M. la Reina, para darle cuenta de la manifestación patriótica celebrada esta tarde por los estudiantes.

Madrid 14—5,10 t.
 La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente:
 4 por 100 interior, 68,45.
 Idem fin de mes, 68,55.
 Idem exterior, 76,50.
 Id deuda amortizable 77,00.
 Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 107,10.
 Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 96,00.
 Acciones del Banco de España 378,00.
 Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 167,00.
 Cambios sobre París a ocho días vista, 20,45.
 Idem sobre Londres 30,35.
 Bolsa París: 4 por 100 exterior español 63,75. Dudoso.

Ostras frescas.
 Se reciben diariamente en el Restaurant de Briso, Isla 13, 15 y 17.

Telegrama urgente
 Vistos en el estudio pinturas fotográficas de Lino Calvo, 20. Teléfono 189. Encuentranse adelantos más modernos y económicos.

Hay error de tomo y tomo tomaré el extranjero sol siendo en el mundo el primero el Español *Quina Mama* el no Depósito central, M. Soley y Compañía, Barcelona.
 Plátano en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del DIARIO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero.

500.000

Marcos ó aproximadamente

700.000

PESETAS

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz la nueva gran lotería de dinero, garantizada por el Estado de Hamburgo.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 10.000 billetes, de los cuales 500.000 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 51.600 billetes gratuitos importa

Marcos 10.816.425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 500.000 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 1.000.000, de la segunda 500.000, asiente en la tercera 400.000, en la cuarta 250.000, en la quinta 100.000, en la sexta 50.000, en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente repartir 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa inscrista invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mutuo, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase, queda:

1 Billete original, entero; pts. 9.

1 Billete original, medio; pts. 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también de los sorteos en fin todos los premios se verá del prospecto oficial.

Cuá persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas de Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números arcaados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. Es esencial que el interesado del prospecto no comparezca á los sorteos, los billetes por venir devolviéndose á su tiempo antes del sorteo y el importe remitido en su crédito. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes

20 de Octubre de 1893.

Valentin y Comp.
Especialidad general de lotería.
Hamburgo
Alemania.

1	Premio A	800000
1	Premio B	500000
1	Premio C	400000
2	Premios D	250000
1	Premio E	100000
1	Premio F	50000
1	Premio G	25000
1	Premio H	10000
1	Premio I	5000
1	Premio J	2500
1	Premio K	1000
1	Premio L	500
1	Premio M	250
1	Premio N	100
1	Premio O	50
1	Premio P	25
1	Premio Q	10
1	Premio R	5
1	Premio S	2,50
1	Premio T	1,25
1	Premio U	0,625
1	Premio V	0,3125
1	Premio W	0,15625
1	Premio X	0,078125
1	Premio Y	0,0390625
1	Premio Z	0,01953125

PARIS

GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

NOVEDADES

Remítase gratis y franco

el Catálogo general ilustrado en español ó en francés, encerrando todas las modas de la ESTACION de INVIERNO, á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C^o

PARIS

Remítase igualmente franco las muestras de todas las telas que componen nuestros menesteros, pero especificando las clases y precios.

Todos los informes necesarios á la buena elección de los pedidos están indicados en el Catálogo.

Para las Canarias, Baleares, y Posesiones españolas de Africa, expedimos franco de porte hasta Marsella, debiendo pagar el destinatario, al recibir de su pedido, los gastos de fletes desde este puerto.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FILTRO ROJO DEL DR. WINTER

LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FILTRO ROJO DEL DR. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, á instancias de los doctores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados, y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidad causada por indiscreciones dietéticas, espasmos intersticiales ó enfermedades de los riñones, pleurías, catambres, puntadas en la espalda, dolores en el pecho, que se extienden á los hombros y finalmente para todos los enfermos á quienes resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados de Dr. Winter en el momento en que sientan cualquier sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de filtro rojo sea ya sea encerrada del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.

MATÍAS LOPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES

DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: N.º 25.

ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET

Catarros—los-ronqueras-bronquitis-tisis

Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar, calman á los escupos y la flegma y avivan el apetito.

Para curar las enfermedades de los nervios

Variados, hipocóndria, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, hiperestesia, dificultad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales, y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Antiséptico Howard»; 4 pías, caja.

Para la impotencia

Los «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan la impotencia, el debilitamiento de la fuerza, el cansancio, el dolor de cabeza, el mareo, el ruido de oídos, el parálisis, el dolor menstrual, y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Antiséptico Howard»; 4 pías, caja.

Otros remedios: noticia breve

Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Aceite Neuberger» (medicamento externo); 4 pías.—Estómago: estomacal, Matifres, corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadez ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc.; 4 pías.—Dentición: «Dentición Saint-Marie»; 3 pías.—Sífilis: «Antisifilítico Cayser»; 4 pías.—Reumatismo: «Píldoras antirreumáticas» para el febril y agudo, 10 pías.—Antrénico «Reverso» para el crónico, 4 pías.—Herpes: «Antisifilítico Gower»; 4 pías.

Venta: Bólicas en Burgos, Escorial, Mira y Parícutanar. Envío por correo veniente en forma de billetes hipotecarios de la Caja de Pensiones para la Vejez, de Madrid.

A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comercio en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

Popularidad; porque cuando menos se toma uno en cada pueblo de la provincia.

Baratura; porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real línea aclaratoria de 21 letras del cuerpo 8).

Y duración; porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra solo costará: Ptas. Cts

Por suscripción antes del 1.º de Enero de 1894. 5

Id. después de esta fecha. 7,50

Id. para los ayuntamientos, fondas, círculos y cafés. 2,50

Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia.

Administración, Mercado, 1.—Burgos.

TALLERES

ENCUADERNACION, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Muchos rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, aljóms, en terciopelo, peluches, etc.

EMULSION DE SCOTT

FRESCA Y DULCE COMO LA LECHE

Tres veces más nutritiva que el

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

sin ninguna de sus nauseabundas propiedades!

Es el remedio moderno conocido como más RACIONAL, PERFECTO, EFICAZ para el tratamiento y pronta curación de la

TISIS INCIPIENTE, BRONQUITIS Y TOSES CRÓNICAS, CATARROS PULMONARES, ANEMIA Y CLOROSIS, AFECCIONES DE PECHO Y GARGANTA.

Millares de Médicos de Europa han calificado de soberano este remedio, especialmente en las ENFERMEDADES EXTENUANTES de la NIÑEZ y la PUBERTAD tales que RAQUITISMO, ESCROFULA, LINFATISMO, CLOROSIS Y ANEMIA adquiridas por herencia, ó en el período de lactancia, por falta de sustancias nutritivas al sistema SANGUÍNEO, ÓSEO Y MUSCULAR.

El Estómago Artificial

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata segura y radical de todas las molestias del ESTÓMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que solo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, águas de boca, ardor, vómitos, acidez, digestiones difíciles, pesadez, dolores, hinchazón, calambres, úlceras, etc. etc. y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadez.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escorial, Plaza de Prim, 11.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros, etc. etc. Carpeteras plegables, forma ministro para la firma, resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas libreras.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

LA CALLES LINE

CURA CALLOS AMERICANO.

Es un remedio eficaz y sin dolor para los callos.

Se necesitan aprendices

Use usted la CALLES LINE y no padecerá de callos